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もりりん

通年会期制･･･？
･･･もりりん、そもそも、
秦野市議会って、何をして
いるところなの？まずはそこから

だよね

どんぐりん、秦野市議会では、通年会期制の導入に
ついて議論しているんだって～

どんぐりん

現在、秦野市議会では、令和４年１月からの「通年会期制」導入に向け、議論を進めています。
まずは、あまり知られていない市議会のことを、もっと知っていただきたいと考え、この冊子にまとめました。
通年会期制の導入を契機とし、「市民に必要とされる議会」を目指し、様々な取り組みを検討していきます。



A
分かりやすいところだと、市の予算※（お金）の使い方をチェッ
クする役割があるよ。

2
大切な役割だね！ほかにも役割があるの？

※このほか、国からの
交付金などをもとに、
１年間に使うお金（予算）
を決めています。



市の仕事に必要な予算や条例などの
きまりをチェックしているんだね！

A

大きく３つあって、１つ目は市から提案されたことについて、
可否を決定することだよ。
市長から予算（お金）やきまり（条例）などが提案されたら、その是非につ
いて議論し、可否を判断し、決定する役目があるよ。
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4

A

２つ目は市の政策が適正に行われているかを監視すること
だよ。
市長が行うさまざまな政策について、適正に実施されているかを監視しているよ。
委員会での審査や一般質問などにより、市政の進ちょくをチェックするんだ。

いろいろな方法で市政をチェックして
いるんだね！
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A
３つ目は皆さんから寄せられる意見や要望について、市長
や関係機関に働きかけることだよ。
特に、請願・陳情については、市議会において議題とし、協議するんだ。

ぼくたちの意見を市政に働きかけてくれるんだね！



6
いろいろな役割があるんだね！

大きくまとめると、こんなイメージになるよ！



市議会がなかったらどうなるんだろう？

市政をチェックで
きなくなるから、
市民の声が届きに
くくなるね！
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A

Ｑ

チェック機能がなくなると、困っちゃうね！



Q 導入を検討している通年会期制って、なに？

A いつでも市議会の会議を開ける体制を作るんだ！
「閉会」となる期間をなくし、１年間を通した会期とすることで、

災害の発生といった緊急時などにも、さらに丁寧なチェックを
行えるよう、必要に応じて市議会や委員会を開催できるように
するよ。
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ふーん、市議会の会期・・・？



Q そもそも、市議会の会期って、なに？

A 年４回、集中的に審議する期間のことだよ。
市議会では、市長から提出された案件（議案）について、予算(3月)、決算(9月)と、その
中間期(6月、12月)に「定例会」を開催し、集中的に議論することで、効率的な審議を
図っているんだよ。

近年は、コロナ禍や災害（地震や豪雨など）が多発し、市長から急遽提案された案件を審
議する「臨時会」の開催が増加しているんだ。

議会だより第239号抜粋
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確かに、コロナ禍などで臨時会も多くなっているよね。



A
危機管理体制の強化のほか、議会の政策立案機能を強化
するためだよ。

〈災害時の対応〉

災害時などの緊急時に対応できる体制を確保する、危機管理面での機能強化を目的
としているよ。
〈政策提案〉
現在でも、議員個人による市政への働きかけなどにより政策提案がなされているけど、

市の課題解決のために議会全体としての知見を活かし、具体的な政策を
立案・提案する、より「市民に必要とされる議会」を目指すんだ。

なんのために通年会期制を導入するの？Q
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今よりも機能がアップするんだね！



議会だより第239号抜粋
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通年の会期か～、期待できそう！

比較して分かるように、「通年の会期」では、より迅速な対応を図るため
議会を招集することができる体制となるんだ！

今よりもスピーディーな対応ができるんだね！



A「定例月会議」を年４回開催し、集中的に審議するよ。
会期は１年間となりますが、効率的な審議を図るため、現在の「３月・６月・

９月・12月」に準じた定例月会議での審議が基本となるんだ。
一方で、緊急性の高い案件については「臨時会議」を開催して審議
するよ。

１年中会議を開くの？Q

今までの議会と同じなの？Q

A 議会の主体性が高まるよ。
今まで、定例会の開催には市長の「招集」が必要だったけれど、通年会期制では、議会
が必要なときに、主体的に会議の開催を決定できるから、特定の行政課題につ
いて協議するために開催するなど、活動の幅が広がることが期待できるね。
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A 市議会へ、よりみんなの意見が届きやすくなるよ。
先の機能強化のほか、１年を通じて、より委員会の活動の充実につながるよ。

通年会期制を導入すると、ぼくたちにはどんなメリット
があるの？

Q

委員会って？Q

A 特定の事項を専門的に審査する独立した会議なんだ。
秦野市議会では４つの常任委員会※を組織していて、それぞれが所管する事
務に特化した審査を行っているけど、原則、会期中の開催が中心だったんだ。

通年会期制では、この制約がなくなることから、市政の課題について、
市民から委員会が直接意見を聞くなど、今以上に委員会
の活動の幅が広がるよ。

詳しくはこちら
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※①総務常任委員会
②文教福祉常任委員会
③環境都市常任委員会
④予算決算常任委員会



A
市議会を通して市政や国政へ意見を伝えるため、「請願」
や「陳情」を提出できるよ。

「請願」は議員の紹介（１人以上）が必要だけど、「陳情」は一人でも提出できるんだ。

提出されたら、定例会や委員会において議論されて、内容が妥当であると「採択」
されたら、市政や国政に対し、市議会から働きかける※ことで、政策への
反映が期待できるよ。

市政や国政について意見があるのだけど…Q

※市議会は、市政に関することを議論する場であるため、国政に関することについて
は、市議会から国等へ意見書を提出することが考えられます。

詳しくはこちら
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だれでも出せるんだね！



A

提出された請願や陳情について、十分な審議・審査期間を確保す
るため、今までと同じように年４回の定例月会議で審議するよ！
ただ、緊急性が高い※と判断する場合は、審議を行えるようにな
るんだ。

通年会期制では、請願・陳情はいつでも議論しても
らえるの？Q
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しっかり議論してくれるんだね！

※内容の実現が次回の定例月
会議での審議では間に合わ
ない場合など



A 議員個人による様々な活動が行われているよ。
閉会中は、24人の市議会議員それぞれに、様々な活動をしているんだ。
例えば・・・
〇市民からの相談・要望への対応（市政に関係しないものも含む）
〇災害等の有事における地域要望の整理・働きかけ
〇市民活動等への参加・支援
〇課題に対する調査・研究・政策提言
〇政策に関する国や県への働きかけ
〇各種会議・イベントへの出席
〇実施される事業のチェック など・・・
市議会議員の仕事は幅広く、公務と私的活動の区別がしづらいんだ。

約90日間の会期中以外（閉会中）は、市議会議員は
なにをしているの？

Q
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議員活動もあるから、年中、気が抜けないね！



A あくまでも市議会議員としての活動が優先されるけど、
現在の仕事を兼業することも可能だよ。

法律（地方自治法第92条）で禁止されている職業でなければ、やめる必要はない
んだ。
市議会議員としての活動を優先することは当然だけど、全国の地方議会議員には、

兼業で得られる知見や経験が市議会議員としての活動に有益と判断
し、会社の経営者や会社員、アルバイトとして働きながら議員活動をしている人
もいるんだ。

通年会期制になると、他の仕事を持っている
（兼業している）議員はどうなるの？

Q
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議員の活動が優先なんだ！
両立している人もいるんだね！


